
 
 

 

  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 

 

検討結果の発表 

 
説明を真剣に聞く参加者 

三次市の三川合流部（さんせんごうりゅうぶ）の水

辺環境を考える、第３回「みんなで水辺環境づくりワ

ークショップ」を7月１１日（土）9：30から三次

市福祉保健センターで開催しました。 

今回も地域のみなさんや学生、国、市などが一緒に

なり話し合いを行いました。 

第３回ワークショップでは、利用イメージの検討と、 

整備メニューの追加、維持管理の検討を行いました。 

これまで出されていた整備メニューの利用イメージを膨らませることで，整備メニュー

がより具体的になりました。維持管理については現状でも様々な取り組みが行われている

ことが確認でき、整備が行われた後もしっかりと維持管理に取り組んでいくというみなさ

んの意見が聞かれました。 

■ ワークショップの流れ 

ワークショップの趣旨や主催者の挨拶の

後、事務局が「第２回の振り返り」や「ア

ンケート結果の報告」を行いました。 

その後、グループに分かれ整備メニュー

の確認と整備後の利用イメージ、利用方法

の検討と維持管理について検討を行い、ま

とめた結果を発表しました。 
 

STEP1 目的の確認と前回の振り返り 

        ↓ 

STEP2 アンケート結果の報告    

        ↓ 

STEP3 利用イメージの検討     

        ↓ 

STEP4 維持管理の検討       

        ↓ 

STEP5 グループ発表        

■ グループでの検討内容 

グループごとに検討された「維持管理について」について主な内容を紹介します。 

 

維持管理について 
班 

現 状 整備後 

• 北溝川・片丘川の清掃活動を公
衆衛生推進協議会が中心とな

り、年に３回行っている 

• 地元にある企業が地域貢献とし
て活動している 

 

• 市が窓口となり河川管理
者の協力を求め、計画・協

力の拡大を計りながら目標

を立て、活動計画に基づい

て維持管理を行いたい 

• ウォークラリーを年に 1 回行って
いる 

 

１ 

班
（
十
日
市
） 

• 十日市では，まつりが年に２回
と、今は中止されているが点灯式

がある 

• 地元商店街や出会いの広
場等でのイベントを拡大・

充実させ、水がきれいにな

った北溝川を「三次の顔」と

して多くの人が集まる場と

していきたい 

 

• 巴橋～旭橋間の草刈を自治会な
どが年に３回行っている 

 

• 尾関山の草刈を自治会などが年
に１回行っている 

 

• グラウンドの草刈を自治会など
が年に１回行っている 

 

• 春に草刈や花の苗植えを“粟屋
まちづくり”や住民がボランティア

で行っている 

２
・
３
班
（
三
次
・
粟
屋
） 

• 河川清掃を自治会などが年に１
回行っている 

• 国・県・市の協力の下、維
持管理しやすく、安全にで

きるようにしたい 

 

• 利用する人が多くなると愛
着が湧き、継続的に管理で

きるようになる 

 

• 国土交通省による伐採計
画と合わせて、河川清掃を

できるようにする 

 
 

 

• グラウンドの清掃を自治会が年
に３～４回行っている 

 

• 幅広い年齢層が数千人参加して
『クリーン大作戦』を、行っている 

• 不法投棄のパトロールを行って
いる 

• 馬洗川まつりの前には小・中学
校が参加して清掃をしている 

 

４ 

班
（
八
次
） • 自治会が費用を負担し、中心と

なって草刈や清掃活動を行って

いる。ただし事故が心配される 

• 国土交通省や三次市の協
力を得ながら、連合自治会

が中心となり、回数も増や

して維持管理していく 

 

• 新規で河川だけの清掃活
動を始めても良いのではな

いか 

 

• 地元は整備後の維持管理
についてもやる気十分であ

る 

 

            日時：9月２６日（土）９：３０～    ※ 近くなりましたら再度 

            場所：まちづくりセンターぺぺらホール    ご連絡します。 

活発に意見が出さ

れていました！ 

グループに分かれての話し合い

スライドを使って 

振り返りを行いました



 
 

 
 
 

 

■ 各班構想図           ワークショップで検討された「整備メニュー」を示します。特に今回抽出された新たな整備メニューは赤字で示しています。また、ワークショップ内で整備の重要度

が高いとされたメニュー（オレンジの●が多いもの）は表に整備イメージを示しています。 

※今回検討された整備メニューが全て計画案として盛り込まれるわけではありません。これを基に技術的基準の検討や検討協議会、関係機関協議などを経て実現性の高い計画案を策定します。

検討を加 計 案 次 降 お ます

対象 整備メニュー 整備イメージ（内容、何をしたいか） 

８ 堤防天端の舗装整備 
雨の日は足もとが悪いので整備が必要で

ある 

1 広場の整備 
グラウンドゴルフやとんどなどのイベントで

使用したい 

２
・
３
班
（
三
次
・
粟
屋
） 

15 
樹木の伐採、土砂の撤去 

（複数箇所） 

景観の保全、河原の再生、親水空間の確

保のために整備したい 

対象 整備メニュー 整備イメージ（内容、何をしたいか） 

清掃のための車両の坂路が狭く一箇所しかない

ため、進入できる区間を増やしたい 
60 

北溝川整備 

坂路の整備（複数箇所） 北溝川の多自然化やウォーキングルートに対応し

た案内板の設置したい 

62 
クレソンの生息する環境

整備 

北溝川にクレソンの生息することのできる環境を

整備したい 

１ 

班
（
十
日
市
） 

44 散策路整備 
十日市親水公園と高水敷がつながっていないた

め、接続する散策路を整備したい 

対象 整備メニュー 整備イメージ（内容、何をしたいか）

56 広場整備 

馬洗川まつりやグラウンドゴルフに使っ

ているが、出水時は浸かるため、嵩上げ

して欲しい 

４ 

班
（
八
次
） 

52 
散策路整備（高

水敷） 

距離がわかる表示や足に優しい整備を

行って欲しい 


